

LA EVOLUCIÓN

Semanario defensor de los intereses Regionales

AÑO I

DIRECTOR: LUIS GARCIA ABADIA
 SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Vélez-Rubio 31 de octubre de 1915

REDACCIÓN: SOTO, 17. APTº Nº 1
 SUSCRIPCIÓN: UN MES 0'50 PTAS.

NÚM. 16

ANOMALÍAS POLÍTICAS

Llenos de entusiasmo, hemos acometido empresas encaminadas a hacer resurgir nuestro pueblo de la situación por que viene atravesando; nos hemos preocupado de su bienestar material y de su aspecto económico en todos los momentos en que hemos podido ayudar a cualquier obra que pudiera tender directa o indirectamente al engrandecimiento del mismo. Fieles a nuestro lema y amantes de nuestra patria chica, seguiremos prestando nuestro apoyo a todo lo que signifique interés por esta desamparada región, aunque elevando la vista a los fines que constituyen el ideal en que hemos depositado la fe, redentora de una labor constante y abnegada.

En este mismo lugar se ha reflejado otro de los aspectos más interesantes, bajo el que se puede mirar la situación de nuestro pueblo: el aspecto cultural de su política. No pretendemos ocultar que las orientaciones racionales de afinidades políticas señaladas en esta publicación, vieron la luz con la tácita aquiescencia de nuestro pesimismo; pero no deja de extrañarnos, que se oriente tan contradictoriamente la política local, ofreciendo el contraste de los derrotados marcados por los Jefes de las izquierdas monárquicas y las uniones para la lucha electoral, para el nombramiento de los representantes de este pueblo en el Concejo, para esa representación popular que, dicho sea de paso, no ha tenido nunca el carácter verdadero que como tal representación debía tener.

El Conde de Romanones, el Marqués de Alhucemas y el ilustre jefe del partido reformista D. Melquiades Alvarez, han marcado un sendero que todos los elemen-

tos de las izquierdas debieran seguir y que no debió de infringirse en la capitalidad del distrito que representa el diputado a cortes, nuestro ilustre compañero en la prensa D. Luis López-Ballesteros, para no crear ese ambiente de hostilidad que una política de plantilla trae consigo, al postergar las fuerzas vivas de un país en beneficio de la empleomanía. Nuestra pluma da por terminada su labor, de reflejar esta situación anómala e incomprensible, lamentando no haber influido en el ánimo de aquellos que, con sus extrañas maneras de gobernar, dan pábulo al descontento general, que viene manifestándose por la murmuración execrable de los que no quieren dar la cara como nosotros y por el retraimiento de muchos individuos con personalidad política definida, contribuyendo a crear una situación irónica bajo el punto de vista de la legalidad y con lo que vienen fomentando la más descarada autonomía.

El contraste que presenta esta unión velezana de liberales y conservadores con carlistas, en los momentos actuales de la política nacional, cuando aún no hace muchos días que "El Imparcial" ensalzaba la unión de las izquierdas monárquicas, es de los más brutos e inexplicables que puedan darse, es de los que no se conocen ni en la evolución psicológica de las multitudes, siempre caprichosas.

No queremos dejar esta cuestión sin manifestar, que el respeto que debemos a las órdenes de los que dirigen estas actitudes, nos hizo pensar en cooperaciones que nos hubieran manchado con salpicaduras de lodo; no queremos, ni hemos podido desear, una intervención directa que nos hubiera hecho reos de ese delito sin nombre, que consiste en arrancar moralmente, pueblos que se asientan en Europa para llevarlos al mapa de Africa. Asuntos de mayor in-

terés para esta comarca reclaman nuestra atención y aunque estaremos pronto a obedecer los imperativos de los elementos directores, nos congratulamos de no contribuir con nuestras fuerzas a esa obra que envilece las más altas misiones, que niega los derechos de ciudadanía haciendo un sarcasmo del sufragio universal y presentando un contraste vergonzoso, apenador, entre ese pueblo de 1500 habitantes, que describe Danubio, en medio de Austria Hungría, con una escuela de Agricultura y el nuestro en el litoral mediterráneo de España, con 10.000 habitantes, sin una escuela de niñas; entre ese pueblo pequeño que se preocupa de la cultura en medio de la guerra y el nuestro, grande, pintoresco, fomentando la barbarie en medio de la paz.

Un pueblo sin Escuela

A pesar de nuestros reiterados llamamientos al Inspector provincial de enseñanza, al Gobernador, al Rector del distrito universitario y últimamente a nuestro representante en cortes, estamos como al iniciar esta campaña que, por lo que representa de noble y desinteresada creíamos tendría la más eficaz acogida por aquellos que la significación de su cargo les obliga a prestar la debida atención a un asunto de tan vital importancia y que tan graves perjuicios encierra, de no tener una pronta y radical solución.

Hoy insistimos, volveremos a repetir mañana la misma cantilena y seguiremos de igual modo hasta conseguir que se nos oiga. Si sucediera lo contrario y nuestros lamentos cayeron en el vacío, procuraremos gritar más alto, hasta que todo el mundo se entere que un pueblo como el nuestro con 10.000 habitantes, cabeza de distrito electoral, solamente tiene UNA escuela de niñas, y ésta sin profesora, por no haber tomado posesión aún la infeliza que al

efecto hay nombrada.

Bochornoso resulta tratar esta cuestión y que salga a luz pública tanto abandono y tanta degradación, moviéndonos a proseguir por el camino emprendido el deseo vehemente de ver a nuestro querido pueblo sin la carroña que le envuelve y que como negro sudario le tiene aprisionado, amenazando con destruir su cuerpo social, si un experto cirujano con mano firme no amputa de un solo golpe sus miembros contagiados para que se pueda mover libremente y cabalgar por los amplios horizontes donde brilla la luz de la razón.

Despensas y escuelas dijo el gran Costa, eran los únicos remedios que podían salvar al pueblo español, y levantarlo al nivel moral que por su historia le corresponde. ¿Por qué no existen unas y otras? La cosa bien sencilla es; no existen escuelas porque no sabemos pedir las, ¿qué pueblo iba a consentir le cobraran recargos para instrucción y después no le dieran esta enseñanza? Y sin ese elemento, sin abrir la inteligencia a todo lo accesible, pensamos lógicamente con Costa, que no podemos tener despensas.

Contrista el ánimo al ver, que cansados de pedir una y otra vez aquello que por justicia nos corresponde, y que de tan urgente necesidad es, no hayamos encontrado eco en ninguna morada de las que hasta hoy nos hemos dirigido. Únicamente nos queda que manifestar nuestras peticiones al Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública y a él nos dirigimos, para exponerle con todos los respetos debidos, que existe un pueblo, Vélez-Rubio, que en ley le corresponden tres escuelas de niños, tres de niñas, y una de párvulos, sin que hasta el presente se haya cumplido la ley respecto a este particular, pues tiene dos de niños y una de niñas, estando desamparados de instrucción cerca de un cincuenta por ciento.

Nosotros esperamos del celo y rectitud del señor Ministro de Instrucción, se informe con exactitud de los hechos denunciados y proceda en justicia, dando las órdenes oportunas para que se comience a instruir una informa-

ción, a fin de que en días no muy lejanos, veamos realizadas todas nuestras aspiraciones, y que desaparezca para siempre este baldon de ignominia que pesa sobre todos.

BARCAROLA

Noche de Difuntos

El templo está desierto; dos hachones en el austero catafalco oscilan, y en la gruesa pared, sombras similan, que cruzan, cual visiones.

Del aquilón escuchanse los sonos al descargar su fuerza en los vitrales, y gimen las campanas funerales con lúgubres acentos, que esparcen por doquier, raudos, los vientos, y llenan de tristeza a los mortales.

Suena el reloj vecino...

Un día más la mano del Destino coloca en el Pasado:

¡Cuántos no habrán hallado el fin de la existencia en esta hora!

¡Cuántos la abrumadora carga de aquesta vida

han de llevar, desde hoy, suspendida en lo íntimo y recóndito del alma, sin poder quebrantar su yugo fuerte en este mar sin calma,

hasta que los desligue de él la Muerte!... Así parece que el reloj decía...

De pronto, las arcadas del gótico edificio retemblaron, y las marmóreas tumbas, olvidadas, sus tapas separaron a impulsos de una fuerza misteriosa... El aquilón con más fragor rugía,

Cual espectro se agita tumultuosa lúgubre comitiva de esqueletos, que caminan, é inquietos entonan con sus voces de ultratumba súplicas y oraciones:

¡Miserere mei!—claman—y retumba la dura nave a los robustos sonos: ¡Señor! ¡Piedad!—repiten—y dolientes los ecos les prolongan sus gemidos; y orando con acentos doloridos ante el ara se humillan reverentes.

El templo se ilumina; del órgano se escucha la sonora y majestuosa voz; leve neblina de incienso se dilata y evapora, y postrada la turba pecadora, reza é implora la bondad divina.

Allí están los que un día gobernaron innúmeras regiones de la Tierra, y bajo un velo hipócrita ocultaron sus instintos malignos, y llevaron tras de sus alazanes ruina y guerra.

No ciñen finas mallas sus cinturas...; ya los aduladores no ensalzan sus donaires y aposturas; ni las voces de nobles trovadores cantan sus aventuras, ni les narran platónicos amores.

Allí están las mujeres, que el brazo de Himeneo les entregara; allí las que, faltando a sus deberes, mancharon con ilícitos placeres el honor que el Eterno les donara.

No ciñen ya diademas ni coronas sus óseas cabezas; ni túnicas, armifios ni valonas presentan, ni riquezas; ni proclaman sus timbres de realezas.

Allí se hallan postrados arzobispos y príncipes y abades, por la Muerte se encuentran igualados, pues la Parca no admite dignidades.

¡Que el tétrico fantasma, al arrancarles vidas a los humanos, procura el igualarles

con sus huesudas y delgadas manos! Se turba la quietud; ruidos extraños se extienden por el templo: son los muertos que imploran ante Dios todos los años, dejando sus sarcófagos desiertos. No son sus voces cual las terrenales; sus acentos son graves y profundos; son sagrados salterios sepulcrales que dicen:—¡perdonadme!—tremebundos. Es la voz del que sufre y del que espera confiando en la clemencia omnipotente, y ansiando arribar a la ribera do de dicha se goza eternamente. Y escuchanse también las melodiosas voces de las vírgines mujeres, que holló la muerte, cuando ruborosas refulgían cual bellos rosticleres. Ya ni briales ostentan; ni guerreros mueren por contemplan unas miradas de sus rasgados ojos; ni troveros ni juglares les cantan sus tonadas. En polvo se trocaron sus bellezas... De algunas se conservan sus figuras en rígidas, yacentes esculturas, que muestran sus pasadas gentilezas. Es el fin do termina la hermosura carnal; la vencedora es el alma que fué en el mundo pura y a gozar de placer y de ventura va do el Amado mora.

Finaron los sonidos; las arcadas de nuevo retemblaron; los óseos esqueletos se encerraron en sus pétreas tumbas olvidadas.

ANTONIO RIVERA

Se nos comunica de Almería, que el Rector de este distrito universitario, ha declarado ilegal la incorporación del Colegio de Ntra. Sra. del Rosario, al Instituto general y técnico de esta provincia, quedando desvirtuado por tanto, que dicho centro docente, tuviese reconocidos aquellos derechos, que por tanto tiempo vino ilegalmente obstentando.

Ya suponíamos que, dada la justicia con que se pedía atendiesen la denuncia formulada por el Director del Colegio de Ntra. Sra. del Carmen D. Benito Navarro Moreno, habríase de dictar el fallo consiguiente, en armonía con lo preceptuado en las relativas leyes de Enseñanza.

La evolución

IV

En los tres artículos anteriores hemos tratado las medidas de régimen y perfeccionamiento interior de la región

de "Los Vélez", y en el presente vamos a ocuparnos de los medios de reforma de carácter exterior, que afectan a sus comunicaciones y a su comercio.

No tiene explicación racional que una comarca tan importante, que un pueblo como Vélez-Rubio, centro comercial a donde concurren numerosos poblados limítrofes, no tenga hace muchos años un ferro-carril que le ponga en contacto con el comercio universal y que abra una órbita beneficiosa a sus productos.

Cuando se inició el problema de establecer la vía férrea, que hoy existe en Almanzora, nuestra región luchó decididamente por hacer comprender al Gobierno y a la Empresa constructora la necesidad de cambiar la línea proyectada por "Los Vélez" pues mientras Almanzora es una comarca pobre y sin elementos que aportar, nuestro país abunda en diferentes frutos como son los cereales, aceites, espartos, harinas y hasta en minerales que por no tener fácil salida no se investigan.

Plumas autorizadas, entre ellas la de mi padre en "La Lealtad" de Granada, solicitaron apoyo en aquella justa aspiración, y adujeron razones que probaban la necesidad y conveniencia de la Concesión.

Todo lo que se hizo cayó en el vacío, y políticos obligados a velar por su país, fueron los primeros interesados en privarnos de aquella mejora, dando preferencia a fines de partido más que a la justicia.

Siguieron los años, y nuestro país quedó relegado al olvido, los mármoles y jaboncillos de Macael tuvieron salida, y no los trigos y harinas de Vélez-Rubio, y ese rincón continuaba muerto y sin apoyo oficial.

Cambió el representante en Cortes, ha habido tiempo de hacer mucho, y estamos igual, las frutas se pudren o se venden a precios ínfimos, los cereales y aceites no se exportan porque llevarlos en carros o en caballerías supone un aumento en el transporte que da lugar a que no puedan competir con los de otros pueblos, las minas que existen en ese rico subsuelo no se investigan ni explotan, todo se consume dentro del país sin beneficio verdad, y los labradores y productores perecen y el malestar y la ruina producen el desaliento y la destrucción de la riqueza. Ahora se anuncia un servicio de automóviles, que aun implantándose, que lo dudamos, serán un medio más fácil y pronto de comunicación para las personas, pero no para las mercancías.

Y este estado de cosas no puede continuar, queridos paisanos, invitamos a LA EVOLUCIÓN a que haga campaña en en pró de esta obra que hará resurgir ese país a la vida comercial; el periódico "El Imparcial de Alhama", más en contacto con la compañía de Alcantarilla a Lorca, la secundará, pediremos apoyo oficial y particular, con energía y decisión y unidos en una mira de verdadero amor patrio, lograremos el triunfo.

Como paisano, como propietario de un semanario murciano, os ofrezco mi humilde ayuda; CON BUENA VOLUNTAD SE CONSIGUE TODO: SIGUIENDO DURMIENDO ESA HERMOSA REGIÓN, SUCUMBIRÁ.

GUILLERMO CABRERA

Alhama de Murcia, octubre de 1915.

Divulgación científica

ALGO DE METEOROLOGIA

(CONTINUACIÓN)

Ya que conocemos como efecto del calor la dilatación o aumento de volumen de los cuerpos, fácil será comprender lo que son los termómetros, pues su mecanismo está basado en esta propiedad; y se reduce sencillamente, a un tubo de cristal con un pequeño depósito en el que se aloja un líquido, que suele ser el mercurio o el alcohol; para las temperaturas polares se emplea este último, porque el mercurio se solidifica o hiela a 40° bajo cero, y en esos climas se producen mayores frios. El tubo está dividido por unas rayitas que se llaman grados, colocando el cero en el sitio que marca la columna cuando se hiela el agua destilada. Los grados superiores al cero se llaman de calor y se marcan con el signo +, y los inferiores o de frío en el signo —. Existen diferentes sistemas de termómetros, siendo los principales los de Favnehidt, Reaumur y Centígrado, pero este último es el que ordinariamente usamos en España. También se construyen de máxima y mínima, los que van provistos de unos índices que quedan fijos, y que marcan las temperaturas extremas que ha habido durante el día.

Para terminar, y como una causa poderosísima que influye en el equilibrio térmico o moderación de la temperatura, expondré la acción de las grandes corrientes interoceánicas. En los climas tropicales y por causas complejas, que no es del caso enumerar por no corresponder con la índole de este pequeño estudio, prodúcense grandes corrientes a través de los mares que, a manera de inmensos rios de agua caliente, a los que sirven de márgenes y cauce las aguas inmóviles, llevan el calor acumulado de los trópicos a los polos templando su ambiente y fundiendo grandes masas de hielo, que arrastradas por otras corrientes inversas, vienen a refrescar la atmósfera, y las aguas de las regiones cálidas, absorbiendo grandes cantidades de calórico para su función.

Considerad si estas admirables previsiones y esos grandiosos fenómenos que la materia realiza necesaria y fatalmente para buscar las compensaciones y la armonía en toda la creación, no están clamando incesantemente que una Inteligencia Superior y una Mano Poderosa fueron los agentes originales de estas sapientísimas leyes.

PHILOS

RECUERDO

A mi madre.

El recuerdo de una madre muerta, es el más guardado con religiosa unción. Yo conservo el tuyo, madre mía, en lo más recóndito de mi alma; y allá, en los más ocultos pliegues de mis puros afectos, levántase el altar donde asentada está por siempre tu sacrosanta imagen, ante la cual, como ídolo único de mis ritos ultraterrenos, elevo diariamente el sublimado incienso de mis plegarias, de amor puro, grande y sincero.

¡Qué impotente es el tiempo para arrancarte de mi corazón! Aún el viento que gime en las ventanas y el murmullo apagado del aura silenciosa, me parecen traer el eco melodioso de tu voz que riñe mis diabluras de aquella dulce edad en la que me dejaste para no volver nunca.

¡Nunca! ¡Jamás he de volverte a ver...

Recibe, madre mía, esta deshojada flor de mis sentimientos que hoy pongo ante tu tumba, que si toda mi alma va entre sus pétalos, nunca ha de llegar a igualarse al inconmensurable amor que tú tuviste a tus hijos.

SANTIAGO A. SEGURA.

¡SEÑOR! UN GRUPO ESCOLAR PARA MI PUEBLO.

Compañero Myll, seas quien fueres, como profesional te explicas, y otro profesional corea tus bien concertadas razones, demandando que en ellas des cabida al grano de arena aportado para el edificio cultural a que es tan denodadamente acreedor nuestro infortunado pueblo.

Utópico resulta por demás, el que pienses en que ahí se implante el tan cacareado *arreglo escolar*, que dotaría a Vélez-Rubio de cinco escuelas, y otras varias en sus caseríos anejos; pero aun mucho más resultaría, el soñar en que su Ayuntamiento llegue a crear ninguna de carácter voluntario, echando sobre sus flojas costillas gasto alguno, si quiera se trate de algo que le diera tan honorable dictado como el de *protector de la enseñanza*.

Así te habla, uno que conoce la entraña del presupuesto municipal, y sabe que hay capítulos intangibles, otros inviolables; sueldos inamovibles, y... compromisos terribles.

Compañero Myll, de jaca unos cuantos artículos, que lleven algo así como carácter de preces al ilustre Diputado Sr. López-Ballesteros, en demanda de sus prestigiosos auxilios para crear en nuestro pueblo un grupo escolar. Es empresa fácil, dada la orientación que llevan todos los decretos de Instrucción pública, ya que en todos ellos se aconseja y aun se ordena la graduación, aun en pueblos de dos escuelas, y hasta en las únicas, por medio de la votación de clases. Ahí, con un local como la Posada del Marqués, en donde estuvo el Colegio de la Purísima, y proveyendo por oposición tres plazas de Maestro de sección, que con las dos actuales completaran cinco, cada grado con su Maestro, y todas sometidas a la dirección unitaria de un Director. Recibir al niño en la escuela de párvulos, y dejarlo en la superior, de donde saldrá hombre en el sentido pedagógico. He aquí todo.

En Julio de 1909, este Maestro tuvo la honra de ser designado por la Junta local del pueblo de Lubrin, y subvencionado casi totalmente del peculio particular de su dignísimo Alcalde D. Angel González Pedroso, para visitar las tan renombradas Escuelas graduadas de Cartagena, y estudiar en ellas su mo-

derna organización, sistemas, formas, métodos, procedimientos y demás medios, eligiendo cuanto fuese adaptable en dicho pueblo, dentro de la pobreza de los muy escasos de que se disponía. Veinte días permanecí en aquel Centro, recibiendo las autorizadas advertencias y sabios consejos de tan esclarecidos Maestros como Martínez Muñoz y Martí y Alpera, regresando con gran bagaje de datos que nutrieran la obligada Memoria que habría de ser elevada a los Poderes, y persuadido de que aquellas Escuelas eran fiel reflejo de la energía intelectual y moral de un pueblo, que, al dar tan elocuente lección a España, quiere ser, y es en verdad, el portaestandarte que la ejemplarice y guíe.

Por virtud de mi modesta cooperación, D. Amós Salvador, hijo, trazó un soberbio plano del grupo futuro de Lubrin, que hoy se está construyendo; debiéndose tan importante mejora a las iniciativas y arrestos de aquel esclarecido Alcalde, que no hallará más lunar en su meritoria obra que haber encomendado su incubación a tan insignificante personalidad en el Magisterio.

Y el grupo ahora se construye; pero transcurridos que fueron muy cortos meses de mi regreso, recibimos la visita extraordinaria de nuestro dignísimo y sabio Inspector Sr. Moreno Muñoz, encaminada a implantar la graduación entre ambas escuelas, que para contar siquiera con tres grados, tuvimos que incorporar un Auxilio, osado a las retribuciones nuestras, y cuando no se cobraban ya, tuvimos que reducirla a dos grados, que cumplían con notable aprovechamiento de alumnos, y grato trabajo de Maestros.

De igual manera se ha ido implantando la graduación en muchos pueblos, siendo actualmente muchos en esta provincia, en donde funcionan grupos, y aun en esa nuestra, Tijola cuenta con tal adelanto, y Vélez-Rubio, tiene talla para atreverse a entrar en deseos. Con que ese Alcalde quisiera mover un poco los palillos, que tan bien tañe, hombre es D. Juan, que a querer... sí, compañero Myll, mi querido amigo de la infancia Fernando Carrasco, es muy bastante para implantar esa mejora. Y, ¡qué mayor aureola pudiera quedarle de su etapa política, que el haber dotado a su pueblo de un centro así?

Perduraría su nombre, y el de sus colaboradores, como perduran en Cartagena los de García Alix, Sanz Zabala, y Rico Valarino, respectivamente Ministro, Alcalde y Arquitecto.

¿Que no lo acometerá? Yo que le conozco, opino que habrá de hacerlo con todo el tesón propio de su valentía, si quiera no le moviera otra finalidad, que el poder contar entre el profesorado del pretendido grupo, a este buen amigo suyo, que sólo ansía el llevar sus huesos la Tejera.

MANUEL MANCHÓN CARRASCO.

Monachil (Granada) 24-X-915.

Los automóviles

No obstante haber llegado el plazo que se nos dió en otra ocasión para dejar definitivamente instalado el tan deseado como necesario servicio de automóviles, que nos habría de poner más en contacto con la provincia vecina de levante, hoy nuevamente nos ocupamos del tan anhelado asunto para decir a título de información a nuestros lectores, que en la primera quincena de noviembre próximo, se nos vuelven a hacer nuevos votos de establecer dicho necesario servicio.

De Interés Local

La vega

Constantemente vienen produciéndonos quejas, los agricultores de nuestra vega por el abandono en que desde hace mucho tiempo la tienen los guardas; pues se da el caso, de que los rateros puedan campar por su respeto y cometer toda clase de fechorías con la mayor impunidad, habiendo sucedido el tener recolectado el maíz en un extremo de un bancal, y al ir otro día por él, encontrarse con el sitio.

Tampoco nos explicamos el por qué se consiente que todo el que quiera sin permiso de los dueños, lleve a pastar los ganados a aquellos sitios que creen más apropiado o que más pastos encuentran, sin tener en cuenta el daño que puedan hacer.

Lo que trasladamos a conocimiento de la autoridad, para que en lo posible se evite este abuso, y dé a los trabajadores las garantías suficientes, para que el fruto de su esfuerzo lo tengan asegurado.

Higiene pública

Varios vecinos de la escalinata se nos quejan de lo abandonado que dicho sitio está por los agentes de la autoridad; pues más que vía pública, parece un muladar lleno de inmundicias, habiendo tomado algunos transeuntes, el espacio que existe entre las barandas y las casas cercanas por urinarios y retretes, haciendo este trozo de la Carrera, intransitable.

Rogamos al Sr. Alcalde, envíe a uno de sus agentes a dicho sitio, para evitar este abuso.

El reloj de la Villa

Parece empeño decidido, (¡no sabemos por qué!) de que los individuos que tengan algún defecto en la vista se queden en el momento que el sol dice *abur*, sin saber la hora que marca el reloj de la torre, ¡y todo por qué? por no ponerle una lámpara cuyo gasto ascendería a la suma de cincuenta céntimos!

NOTICIAS

Viajeros

Después de pasar unos días en Topares ha regresado nuestro particular amigo, D. Juan J. Cas Llamas.

—De Vera, y completamente restablecido, nuestro querido compañero de redacción, D. Cesar Gimenez de Cisneros.

—Se encuentra en esta, de temporada, la simpática y bella señorita de Vélez-Blanco, Conchita Bañón García.

—Para Cúllar, salió el acreditado zapatero de esta, D. Jesús Rodríguez Ortigosa.

—Ha regresado de Ceuta, después de pasar una larga temporada en aquella plaza africana, nuestro querido amigo,

D. José Morales.

—De Madrid, el jefe de telegrafos de esta estación, D. Emilio Cervantes.

—De Oria la simpática señorita Natividad Reche.

—Ha salido de María para Madrid, el estudianto D. Gregorio Motos.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta, a nuestro querido amigo de Vélez-Blanco, D. José A. Gómez.

Enfermos

Aunque por fortuna, no de gravedad, se encuentra en cama el niño Antonio, hijo de nuestro querido amigo D. Marcos Pérez de la Cuesta.

—También lo está el niño mayor de D. Antonio Sánchez Maestre.

Les deseamos un pronto restablecimiento.

Boda

El miércoles a las diez de la noche, contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio, el comerciante de esta localidad, D. Emilio Egea Sánchez, con la simpática señorita María Isabel Rubio.

Les apadrinaron, los hermanos del novio, D. Marcos y la simpática Srta. Carmen.

Les deseamos a los recién casados eterna luna de miel.

Cambios

Han visitado esta redacción, nuestros colegas "Oriente", de Santa Cruz de la Palma (Canarias) y "El Mentidero" de Madrid, con los cuates gustosos establecemos cambio.

Anagrama

Número 5

LA SEMILLA RARA GERMINA POCO;

RECHAZALA.

GANZUA COGE GENES.

S. S. S. S.

Combinando las letras encerradas en el cuadro que precede, fórmense los nombres y apellidos de tres señoritas de la localidad.

LA EVOLUCIÓN

Semanario. —: Vélez-Rubio.

VALE para el concurso de

PASATIEMPOS

Mes de octubre

SOLUCIONES:

AL N.º 5

Señas:

MERCADO DE VÉLEZ-RUBIO

Trigo fuerte de	65 a 66	reales fanega
Id. candeal de	54 a 55	" "
Cebada	26 a 27	" "
Centeno	38 a 40	" "
Lentejas	35 a 36	" "
Almendras	100 a 106	" "
Maíz	38 a 40	" "
Garbanzos	15 a 16	arroba
Judías	21 a 22	" "
Aceite	46 a 47	" "
Lana	80 a 86	" "
Harina r.	22	" "
Patatas	6 a 7	" "
Pan	0'32 y 1/2	ptas. 2 libras
Carne	0'60	" 1 "

TIP. LA EVOLUCIÓN

Anuncios económicos

VENTAS

TINAJAS, se venden 18, de 45 a 90 arrobas de cabida.

NORIA, de gran rendimiento, en buen uso, muy económica.

DICCIONARIO, Roque Barcia, en inmejorables condiciones.

CAJONES, a precios reducidos.

Darán razón: Calle de Soto, 17.

PRECIOS SIN IGUAL



BONITOS MODELOS

Se venden en la Imprenta, Calle de Soto, 6

CALENDARIOS PARA 1916
Tacos del Corazón de Jesús, pequeños y grandes. Almanaque Enciclopédico Bailly-Baillire, y otros.

Se admiten Suelos, Reclamos, Esquelas de defunción y Anuncios a precios económicos.

Turbulencias de una época

por A. Chico de Guzmán

Precio: 5 pesetas ejemplar.

Andrés Martínez Tobar,

se ofrece para los siguientes trabajos:
Decoración de habitaciones al óleo y temple. Construcción de Retablos, Tronos, Púlpitos, Imágenes. Lápidas para cementerios y todo lo concerniente a carpintería y ebanistería.

Especialidad en muebles de lujo.

Taller, Calle de Buitragos.

Precios módicos.

Gramófonos gratis

A todo el que compre diez discos o placas dobles de 25 y medio centímetros HOMOCOR, a 10 pesetas, se le entregará un BONITO GRAMÓFONO, completamente gratis.

Para informes y ver muestra:

RICARDO EGEA, Calle Urrutia, 13 VÉLEZ-RUBIO

PEDRO MARTÍNEZ

Hojalatero y Fontanero

CALLE DE CABRERA (Antes Carril)

Acaba de recibir un extenso surtido en cristales de todas clases y tamaños.

Se colocan a domicilio a precios muy económicos, siendo de su cuenta los que se inutilicen.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

DE
NTRA. SRA. DEL CARMEN
DE VÉLEZ-RUBIO

Este Colegio, tiene por objeto el estudio de la 2.ª Enseñanza y la preparación a ingresos, reválidas y carreras especiales.

Cuadro de Profesores

Director: D. Benito Navarro Moreno, Lcdo. en Filosofía y Letras

- | | |
|---|--|
| D. VICENTE GOMIS BALANZA
Lcdo. en Ciencias | D. RAMÓN GONZÁLEZ PÉRALES
Médico |
| D. MARCOS PÉREZ DE LA CUESTA
Ingeniero de Montes | D. NICOLÁS ABADÍA CORCHÓN
Farmacéutico |
| D. LUIS GARCÍA ABADÍA
Abogado | D. FERNANDO MORALES LLAMAS
Maestro Superior |

(A esta lista faltan los nombres de los profesores auxiliares, todos con títulos académicos)

Para más detalles diríjanse a la Dirección, Carrera de S. Francisco, núm. 20.

"El Buen Gusto" CONFITERIA DE Felipe Moreno Fernández

Elaboración de chocolates a brazo. Especialidad en LICORES, Tocino del cielo, Bombones, Caramelos rellenos, Pastillas de café y leche y otros artículos del ramo. Objetos para regalos. Juguetes, Cartuchos y Estuches.



PODEROSO DESINFECTANTE

Depósito: JUAN SORIANO

¡Competencia sin igual!

"EL PENSAMIENTO"

Gran Establecimiento de

Bisutería, Pasamanería, Quincalla, Paquetería, Coloniales y Ultramarinos.

Calle de Abadía :: Vélez-Rubio

JABÓN, COLONIA, EXTRACTO, POLVOS, Flores del Campo. De venta: JUAN SORIANO

Se alquila un magnifico portal en los bajos de la casa núm. 9 de la Carrera del Mercado

LA EVOLUCIÓN

SEMENARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES REGIONALES. — VÉLEZ-RUBIO

Sr _____